

傅立光 安芮佳

臺北市 11191 士林區中庸一路 11 之 1 號 14 樓 (登峰造極大樓), Taipei, Taiwan ROC

An Familie und Freunde

Taipei, den 21. Juni 2017

Ihr Lieben in Nah und Fern,

natürlich haben wir euch beim letzten Brief aus Taiwan nicht ernsthaft unterstellen wollen, dass ihr kein Interesse an denselben habt. Trotzdem kommt heute der letzte!

**Zehn Jahre in Taiwan,
zehn Jahre Schulleitung an der Deutschen Schule Taipei,
zehn Jahre Leben am Schnittpunkt der Kulturen!**



Ein großer Auftakt in der beruflichen Arbeit war vor zehn Jahren die Einweihung des neuen Primarcampus' mit über 1000 geladenen Gästen (siehe Brief Nummer 2). Die Schule hatte damals einschließlich der Kindergärten knapp über tausend Schüler. Dank der großen

Nachfrage haben wir seitdem ein siebzigprozentiges Wachstum zu verzeichnen. Deshalb platzt die Sekundarschule aus allen Nähten und wir müssen diese neu bauen. Da kein geeignetes Bauland zu finden war, wird die Schule auf dem bisherigen Standort in drei Bauabschnitten komplett neu gebaut, wobei die alten Gebäude von 1998 und 2002 wieder abgerissen werden müssen.

Wegen der unmittelbaren Nähe zum Nationalpark gelten sehr strenge Bauauflagen was die Höhe und Größe der Gebäude angeht. Deshalb hat die Schule eins der weltführenden Architektenbüros mit der Konzeption beauftragt. Lichtdurchflutete pavillonartige Gebäude werden den Betrachter nicht erkennen lassen, dass auch die großen Elemente wie zwei Turnhallen und ein Konzert- und Theatersaal mit 680 Plätzen in das Gebäudeensemble integriert sind. Zudem erfüllt der Neubau alle Auflagen als „Green Campus“ der „Taiwan EEWH Diamond Certification“.



Der Vorsitzende des Stiftungsrates, Vertreter der Regierung, des Baukonsortiums und die Schulleiter bei den rituellen Handlungen

Am 8. Juni 2017 war es endlich soweit, dass der erste Spatenstich zelebriert werden konnte. Am Anfang der Zeremonie stellte der Vorsitzende des Stiftungsrates Dr. C.V. Chen den Ehrengästen und den Schülern der Sekundarschulen die Erfolgsgeschichte der Europäischen Schule dar, die mit der Entscheidung im Jahr 1992 begann, die drei Schulen in einem gemeinsamen Gebäude unterzubringen. Sie teilen sich seither nicht nur die Räumlichkeiten und eine gemeinsame Verwaltung, sondern arbeiten auch im Unterrichtsbetrieb sehr eng zusammen mit zahlreichen sektionsübergreifenden Unterrichtsangeboten.



Oben: Die Leiter der französischen, der britischen und der deutschen Auslandsvertretungen mit dem Vorsitzenden des Stiftungsrates, dem Geschäftsführer und Vertretern des Baukonsortiums beim ersten Spatenstich
Unten: Die drei Schulleiter der Sekundarschulen Emmanuel Fritzen, Chrysta Garnett und Jean-Yves Vesseau



Der Leiter der deutschen Auslandsvertretung, Generaldirektor Martin Eberts, betonte in seiner Rede, dass die Deutsche Schule am Standort Taipei mit einer nur sehr kleinen deutschen Gemeinde ohne die Zusammenarbeit in der Taipei European School schwerlich eine derart erfolgreiche Entwicklung hätte vollziehen können. So ist sie anerkannte Deutsche Auslandsschule und hat inzwischen zweimal die Kriterien für die Erlangung des Gütesiegels „Exzellente Deutsche Auslandsschule“ erfüllt, und sie konnte durch die Öffnung für internationale Kundengruppen die Schülerzahl in den letzten fünf Jahren verdoppeln.

Der erste Spatenstich fand anschließend im Rahmen einer traditionellen chinesischen Zeremonie mit dem obligatorischen chinesischen Löwentanz und den rituellen Segnungen statt.

* * *

In Taipei wachsen neue Türme in den Himmel, in den Tempeln wabern die Schwaden von Räucherstäbchen und die monotonen Gesänge der Liturgien ertönen, im dampfenden Dickicht der tropischen Urwälder ist eine Schlange ihrer Beute hinterher, von den Leitplanken im Hochgebirge versuchen Makaken den vorbeifahrenden Autos etwas abzutrotzen, Sandskulpturen am Strand von Fulong widerstehen der glühenden Sonne, der Taifun fetzt über die Insel und Fluten von Wasser toben durch die Täler...

Wir haben euch in 45 Briefen ein wahres Mosaik der Gegensätze geliefert, die dieses faszinierende Land ausmachen.

Unser Hab und Gut ist eingepackt im Container und wird nun über die Weltmeere schippern, und wir werden hoffentlich alles unversehrt in Berlin wieder in Empfang nehmen können.



Wir haben jetzt nur noch die Dinge bei uns, die wir selbst bei der Rückreise im Flugzeug mitnehmen werden. Die Wohnung ist komplett ausgeräumt und sie wartet auf die Endreinigung.

Für die letzten Tage in Taiwan haben wir uns in dem traditionellen Grand Hotel Taipei (圓山大飯店) einquartiert, um in Ruhe und stilvoll Abschied von unserem Gastland zu nehmen. Dieses Haus im chinesischen Palaststil kenne ich, Emmanuel, schließlich seit meiner Kindheit, wurde es doch in meinem eigenen Geburtsjahr erbaut. Hier war ich auch bei meiner Vorstellungsreise im Dezember 2006 untergebracht und somit schließt sich auch hier ein Kreis.



Oben: Greta winkt mir vom Balkon unsers Hotelzimmers zu
(8. Stock fünfter Balkon von rechts).
Unten: Etwas herangezoomt



Wir werden die nächsten Tage nutzen, um noch einmal lieb gewonnene Orte zu besuchen, die Gerüche des stinkenden Tofu auf den traditionellen Märkten in den engen Gassen aufzunehmen, uns die Weihrauchschwaden in den Tempeln um die Nase wehen zu lassen, die Zauber der chinesische Küche mit dem unverfälschten Geschmack zu genießen, uns mit lieben Menschen zu einem persönlichen Gespräch zu treffen, ein kühles Taiwan-Bier im Biergarten des "Little Bear Village" (小熊村) am Roten Haus am Westtor zu trinken und die letzten administrativen Gänge zu machen. Und von unserem Balkon lassen wir den Blick über die brodelnde Stadt schweifen, die uns ein Jahrzehnt lang die Heimat war.



Oben: Ein Merlot aus Südafrika auf dem Balkon in Taipei
Unten: Der Blick vom Hotel auf den Taipei 101



Mit Wehmut werden wir in einer Woche die endgültige Rückreise nach Deutschland antreten. Im Gepäck haben wir aber einen Schatz von Erinnerungen an die Ilha Formosa!

Mit herzlichen Grüßen

Emmanuel + Greta



Greta und Emmanuel im Juni 2017 mit dem Leiter der deutschen Auslandsvertretung Martin Eberts und der Leiterin der Finanzabteilung der Taipei European School Joyce Tsao